

ven, territoriale Ressourcen und geistige Potenzen zu erschließen. Hier eröffnet sich ein weites Feld konkreter politischer Massenarbeit, auf dem jeder Kommunist täglich und überall gefordert wird, denn die Werktätigen messen ihn daran, wie er sich auch Problemen und Schwierigkeiten stellt und beispielhaft darangeht, sie zu meistern.

Beweise für die Richtigkeit unseres Weges

Eine wirksame politisch-ideologische Massenarbeit, gute Agitatoren und Propagandisten zeichnen sich dadurch aus, daß sie Antwort auf aktuelle Probleme geben und dabei Grundfragen unserer Politik und Weltanschauung behandeln. So sollte deutlich gemacht werden, welch grundlegender gesellschaftlicher Wandel sich in unserer Republik vollzogen hat, was wir in den 40 Jahren seit der Befreiung an tiefgehenden revolutionären Errungenschaften für das werktätige Volk erzielt haben.

Soziale Sicherheit, Gerechtigkeit, Menschlichkeit, Freiheit und Zukunftsgewißheit sind Lebensqualitäten des Sozialismus. Unsere DDR ist ein Staat des Friedens, weil der Imperialismus mit seinen Wurzeln ausgerottet wurde und niemand an Rüstung und Kriegsvorbereitung verdient. Unsere DDR ist ein Staat sozialer Sicherheit und Gerechtigkeit, weil die Ausbeutung beseitigt wurde und alles, was das Volk erarbeitet, ihm selbst zugute kommt. Unsere DDR ist ein Staat, der seinen Bürgern wirkliche Freiheit, demokratische Mitwirkung, hohe Bildung sichert, weil alle Privilegien aufgehoben sind und jeder nur nach seinen Leistungen für die Gesellschaft beurteilt wird.

Diese und andere Grundwahrheiten gilt es, gerade angesichts der tiefen Krise, der materiellen und geistigen Not vieler Millionen in den kapitalistischen Ländern, immer wieder an Tatsachen des täglichen Lebens vor Augen zu führen. Auch so beweisen wir die Richtigkeit unseres Weges und schärfen den Blick dafür, daß die Kämpfe und Mühen des Alltags einem großen, wahrhaft historischen Anliegen, der weiteren Gestaltung unserer sozialistischen Gesellschaft im Interesse jedes einzelnen Bürgers dienen. Spürbar haben die Kreisleitungen und mit ihrer Unterstützung viele Grundorganisationen die Fähigkeit entwickelt, selbständig, politisch wirksam und auch vorausschauend auf innere und internationale Fragen zu reagieren, welche die Menschen bewegen. Diese Fähigkeit weiter auszubilden ist, um so wichtiger, als die Konfrontations- und Hochrüstungspolitik der aggressivsten imperialistischen Kreise von einem antikommunistischen Feldzug größten Ausmaßes begleitet wird. Vor allem die Mitgliederversammlungen sind der Ort, wo sich die Genossen für ein selbständiges klassenmäßiges Auftreten rüsten und die inhaltlichen und organisatorischen Festlegungen für die Massenarbeit treffen.

Im politischen Dialog mit vielen Bürgern

In den Bezirken und Kreisen gibt es nützliche Erfahrungen, wie möglichst viele Bürger aller Klassen und Schichten in das politische Gespräch einbezogen werden können, wie alle gesellschaftlichen Kräfte im Territorium politisch wirksam werden, wie man an Ort und Stelle Vorschläge aufgreift und Lösungen unbürokratisch herbeiführt. Dabei begrüßen wir alle Bestrebungen, die auf eine größere Verbindlichkeit, Konkretheit und Kontinuität des Auftretens von Funktionären der Partei, des Staates und der Wirtschaft, von Abgeordneten, Vertretern der Massenorganisationen, von Agitatoren und Propagandisten zielen.

Es bedarf nicht zuletzt einer guten kommunalpolitischen Information, die viel dazu beitragen kann, die Bürger für eine noch aktivere Mitarbeit zu gewinnen. Zu einem bürgernahen Verhalten gehören auch die sachkundige